

l'homme jusqu'aux bêtes. Or ce sang *sur vos portes* me sera un signe qui me fera reconnaître les maisons où vous demeurerez. Je verrai ce sang, et je passerai outre; et la plaie de mort ne vous touchera point." (1)

Moïse fit exécuter l'ordre du Seigneur: toutes les maisons furent teintes du sang de l'agneau immolé.

"Vers le milieu de la nuit, poursuit l'Écriture, le Seigneur frappa tous les premiers nés de l'Égypte, depuis le premier né de Pharaon qui était assis sur son trône, jusqu'au premier né de la femme esclave qui était en prison, et jusqu'au premier né de toutes les bêtes. (2)"

"Un grand cri"—un cri de douleur—se fit entendre dans toute l'Égypte, parce qu'il n'y avait aucune maison où il n'y eut un mort." (3)

Un grand cri,—mais un cri d'allégresse—se fit entendre aussi chez les enfants d'Israël: l'ange exterminateur, en frappant leurs fiers oppresseurs, les avait protégés. Au sang figuratif du Sang rédempteur, ils devaient la conservation de leur vie; bientôt ils lui devront la grâce de la liberté.

Et, depuis ce temps, l'on célèbre ce jour de race en race par un culte perpétuel, comme une fête solennelle à la gloire du Seigneur (4) *et de son Sang précieux.*

Et, de ce jour, les Hébreux ont chanté l'*Alleluia*, c'est-à-dire *Vive le Sang* qui a brisé nos liens!... Hélas! ils ont, plus tard, méconnu l'Agneau divin et profané son Sang; mais les chrétiens ont reçu avec enthousiasme et leur *Alleluia* et cette foi dans l'efficacité du Sang divin qui met, dans leur cœur et sur leurs lèvres, cet accent de gratitude: *Vive le Sang de Jésus!*

C'est probablement ce fait, d'une conclusion saisissante,

(1) Exode : ch. XII. 12, 13.

(2) Exode : ch. XII. 29.

(3) Exode : ch. XII. 30.

(4) Exode : ch. XII. 14.